

Las Provincias de Levante



Año XII.-Núm. 3454

Murcia 16 Julio de 1897

Tres ediciones diarias

Hospedaje de la Catedral

DIRIGIDO POR

FULGENCIO GALVEZ

Como costumbre de todos los años, para la numerosa clientela de este hospedaje desde primero de Julio empezará el Cocido Casero, estando preparado á las doce de todos los días hasta las dos. Se sirven cubiertos á domicilio y en casa, desde seis reales en adelante hasta el precio que se desee.

Por semanas y quincenas en el hospedaje á precios convencionales.

HOSPEDAJE DE LA CATEDRAL
FULGENCIO GALVEZ

A los carpinteros y aperadores

Nuevo almacén de maderas, plaza de San Antolin, núm. 14.

Surtido completo en toda clase de maderas de pino y varas de haya, rayos y pinas de carrasca. Chapas de nogal y americanas.

Precios baratos y clases de primera. Plaza de San Antolin, núm. 14.-Murcia 15-5

PERSIANAS

ESTERERIA DE JUAN HERMOSILLA

MURCIA

Plano de San Francisco, núm. 30

junto á las monjas Teresas é Isabelas

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas, colocadas con todo lo necesario sin alteracion de precio.

Transparentes para despachos y miradores.

Persianas Suizas pintadas al óleo á 16 reales metro cuadrado.

Persianas madera labrada, dibujos escoceses, á 14 reales idem.

Persianas madera natural, labradas en todos anchos á 12 reales.

Estas clases de persianas no las hay nada mas que en el establecimiento de Juan Hermosilla, son construidas en las fábricas de Leon.

Gran surtido de limpia barros, desde una peseta en adelante.

Todos estos géneros son de clase buena, bonita y baratos.

Gran surtido en estereras de junco propias para la estacion del verano, y gran variacion en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores á precios desconocidos.

Se colocan estereras y alfombras usadas de todas clases en las habitaciones que se deseen á precios económicos.

Igualmente se colocan y pintan persianas. 15-7

HOSPEDAJE

SANTA CECILIA

Propietario RIOS

4-SANTA GERTRUDIS-4

Murcia.

Esta casa de viajeros situada en el punto más céntrico de la población, reúne condiciones especiales por su esmerado servicio, quedando desde la publicación de este anuncio un servicio especial y económico para el público á los siguientes precios:

Cemida, compuesta de sopa, cocido, dos principios, pan, postre y vino, cada cubierto DOS pesetas.

Cena, compuesta de tres platos, pan, vino y postre, cada cubierto DOS pts. Comida y cena, cada cubierto TRES pesetas.

Las horas para este servicio será desde la una á las tres de la tarde y desde las ocho hasta las diez de la noche.

Pupilajes: los hay con desayuno desde OCHENTA pesetas en adelante al mes.

Para que el público pueda apreciar el buen servicio que se ofrece, con visitar lo una sola vez se convencerá de la verdad. 30-6

Coche al Valle

Todos los días festivos saldrá de la Fonda de Patron, un coche para dicho punto, á las 3 y media de la tarde y desde el día 17 del corriente saldrá diario, regresando á las 7 de la tarde.

PRECIOS

Asiento de ida y vuelta 1 peseta.

Asiento de ida ó vuelta 75 céntimos.

Abono por 9 días, por asiento 7-50 id.

NOTA.—Los billetes se espendiran en el Despacho de carruages situado en los bajos de dicha fonda. 15-7

Camisas Corte Inglés

Para elegancia, buen gusto en la confeccion y economía de precios, no es necesario ir á encargárselas á Valencia, Barcelona, Madrid, etc., basta visitar el número 5 de la calle del Junco, y se convencerán al quedar complacidos en sus encargos, por exigentes que sean en su confeccion.

Tambien se fabrican corbatas, todos los modelos última novedad y se reforman todas las pasadas de moda á precios ínfimos.

CALLE DEL JUNCO, 5

A LOS COLECCIONISTAS DE SELLOS

Se venden sellos, para colecciones, catálogos universales y de España y colonias, álbums universales.

Para mas detalles, pañería de D. Joaquín Portero, Plaza San Bartolomé, frente á la Barbería Universal. 6-1

Lavadero y Baños de LA FUENSANTA

Se han abierto al público estos baños, que antes se llamaban del CANALADO.

HORAS

Para señoras de seis á once de la mañana, y de tres á ocho de la tarde.

Para caballeros de once de la mañana á tres de la tarde, de ocho de la misma á once de la noche.

Hay local de preferencia. El lavadero es bien conocido de la numerosa clientela.

CALLE DE CARAVIJA 6-1

JUNTO AL CIRCO VILLAR

Fonda de Las Delicias

A CARGO DE

Don Joaquin Cánovas

Situada en el sitio más céntrico de la población, próximo á los casinos, cafés, teatros y demás centros de reunion. Confortables habitaciones con vistas al mar y paseos públicos. Precios módicos. Carruaje á todos los trenes.

TORREVIEJA 15-7

Edicion de la noche-16 Julio

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

El empréstito para Filipinas, cuya suscripción se hizo ayer, se ha cubierto con exceso extraordinario, que levanta muy alto el crédito de la nación.

Ha sido un verdadero éxito, muy consolador en las presentes circunstancias; en que hay periódicos españoles que se complacen en exagerar la nota pesimista.

Hay que felicitarse de este gran triunfo, por dos razones: por que afirma el crédito de la nacion y por que el dinero que ha acudido al empréstito, es español.

Aun luchamos con nuestras propias fuerzas.

La prensa madrileña publica nuevas declaraciones del Sr. Sagasta, en las que este acentua su decision por el regimen autonómico en Cuba.

En los demas particulares, relativos á la política interior, el Sr. Sagasta se mantiene dentro de los límites de una loable prudencia.

Quizás el criterio del Sr. Sagasta en la cuestion cubana sea una solucion para cuando los insurrectos queden vencidos por la fuerza de las armas, que es el principal propósito del gobierno.

Las noticias de la guerra de Cuba son satisfactorias, porque se han desvanecido los rumores graves que circularon hace tres días y que tan tris-

temente impresionaron á la opinion pública.

El general Weyler lucha sin descanso contra los traidores á España y algo bueno hará este caudillo, cuando con tanto empeño viene pidiendo su relevo la prensa americana.

El rio Segura trae muy escaso caudal de agua.

Si no llueve, tendremos en el verano actual graves conflictos para el regadio de la vega, pues en algunos puntos no habrá agua ni para beber.

Este gran mal, tiene un remedio efectivo y beneficioso en extremo: la construccion del Pantano de Quipar, que almacenaria las aguas sobrantes del Otoño y del invierno, para darlas al Segura en el estiage, evitar inundaciones y aumentar los regadíos.

El expediente del Pantano del Quipar, duerma el sueño eterno en el ministerio de Fomento.

Cosas de España.

CARTAGENA

Hemos recibido un extenso Comunicado, suscrito por un vecino de Cartagena, que dice acude á las columnas de este periódico, en defensa de los intereses generales de nuestra ciudad hermana.

Acostumbramos á no publicar Comunicados, cuando la persona y la firma no nos son conocidas, como ocurre en el presente caso. Además, no debemos prestarnos á encender pasiones locales, que aun siendo pasageras, perturban la serenidad que debe reinar para ir resolviendo los problemas que atañen al interés público.

Damos estas explicaciones al autor del Comunicado, para justificar nuestra decision de no publicarlo.

Nos interesan mucho las cuestiones de índole general que afectan á Cartagena, puerto comercial de la provincia y uno de los principales de España; sus intereses están ligados á los de muchas comarcas y por lo mismo las polémicas sobre sus asuntos públicos hay que levantarlas por encima de las rivalidades de localidad, á las que nosotros hemos de permanecer siempre completamente ajenos.

Son tiempos los actuales, en los que el patriotismo impone grandes deberes, para dar solución á todos los problemas pendientes y es preciso prescindir de miserias locales que todo lo envenenan.

DE HIGIENE

El verano es el tiempo en que más se baña la gente y conviene que se conozcan las precauciones que deben tenerse en cuenta para el baño higiénico.

Tomo estos datos, de un minucioso trabajo de un reputado hidroterapeuta.

1.ª No se tomará el baño hasta pasadas tres ó cuatro horas despues de la última comida, segun la fuerza digestiva del estómago, para evitar que el baño perturbe la digestion.

2.ª No se tomará mas que un baño al día, á no ser que se presenten circunstancias especiales, en cuyo caso debe consultarse con el médico.

3.ª Es menester antes de entrar en el baño, asegurarse de la limpieza, de la temperatura del agua, y si ésta es pura, atendiendo tambien muy especialmente á la capacidad, ventilación y temperatura del aposento.

4.ª La cantidad de agua necesaria para bañarse un adulto es de 300 litros, para un adolescente 150 litros y para un niño 25 ó 50 litros.

Es necesario conocer estas condiciones, porque es conveniente que el agua cubra todo el cuerpo excepto la cara.

5.ª Antes de meterse en el baño es preciso cuidar de que el cuerpo esté

descansado y que la piel no se halle humedecida por el sudor.

6.ª El sumergirse en el baño deberá hacerse rápidamente y no por partes, mojando en seguida la cabeza, lo que se repetirá varias veces.

7.ª Durante el baño no se debe permanecer quieto; de modo que los que lo toman en pila se frotarán con las manos el cuerpo, con el doble objeto de hacer movimiento y de desprender de la superficie cutánea las concreciones debidas á la exudacion y exfoliaciones epidérmicas.

Cuando se tome el baño en el mar; los que sepan nadar se entregarán á este ejercicio, los que no, simularán los movimientos propios del nadador, afianzándose en una cuerda ó manteniéndose á flote por medio de corcho ó calabazas ceñidas en la parte alta del cuerpo.

8.ª Se saldrá del baño antes ó en el momento que se inicie la primera sensacion de escalofrío, que segun Debay es el campanillazo que mejor avisa la salida, y nuestro consejo es que será mucho mejor no aguardarlo.

Por regla general deben ser más cortos los baños cuanto más debil sea el bañista, más joven ó de edad más avanzada, y refiriéndonos á los de mar ó río, se tomarán más cortos los días en que la temperatura del aire y del agua sea baja, ó que ésta esté muy agitada.

9.ª Al salir del baño, por más que haya quien aconseje lo contrario, es preciso, sin pérdida de tiempo, secarse bien, y en algunos casos frotarse con un guante de crin ó de franela.

A los sujetos muy débiles y que no reaccionan con facilidad, se les dará á beber vino generoso.

10.ª Será muy conveniente que al terminar el baño los bañistas se entreguen á un ejercicio moderado y sin fatiga por espacio de unos treinta minutos, evitando todo cuanto les sea posible la humedad y las variaciones bruscas de temperatura.

11.ª El baño en todas épocas es muy saludable, ya se emplee en verano con el fin de contrarrestar la alta temperatura atmosférica, ya durante los intensos frios del invierno, al objeto de activar las combustiones orgánicas y sostener el equilibrio de la calefacción.

Así, pues, el baño higiénico tomado en pila deberá emplearse dos veces por semana en verano y una en invierno; los de mar y río tan solo se usarán durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Dr. K.

LORCA

Refieren los viejos, y no es cuento, que jamás en la ciudad del Sol, éste háse mostrado tan abrasador é implacable como en el actual verano. Si Dios no lo remedia, haciendo descender la lluvia sobre esta calcinada tierra y las frescas brisas del mar y el vivificador «Cierzo» no soplan pronto, vamos á morir liquidados por el Pantano y el calor; el primero, se encargará de recoger hasta el último céntimo al pobre regante y el segundo completará la obra, derritiéndonos á todos.

Pero no, que hay muchos privilegiados lorquinos que hanse puesto ya en salvo y otros preparan la maleta para marcharse en breve en busca de viento fresco á las deliciosas playas de Alicante, Mazarron y Aguilas. Buen viaje.

La salud pública tambien empieza á resentirse en Lorca, el tífus y la viruela ocasionan infinidad de victimas, sin contar las que ocasiona el hambre; esa calentura lenta que aniquila al pobre obrero sin trabajo y al infeliz colono de nuestros agostados campos.

La humanitaria suscripcion iniciada por nuestro jóven alcalde señor Mouláa, y secundada por las personas pudientes de esta localidad, no conjura, á pesar de su buen resultado, el conflicto que la paralización absoluta de trabajo agranda cada día.

Hay que pensar en serio sobre la situacion porque atraviesa Lorca. Nuestro Excmo. Ayuntamiento, la Empre-

sa del Pantano, el Sindicato de riegos y la iniciativa particular, pueden, si quieren, hacer mucho en favor de las clases menesterosas.

Las calles de Lorca reclaman arreglo y conservacion. Nuestros riegos, de cuyos cauces viene sirviéndose el Pantano, sin gastar un céntimo, necesitan mondas y obras, que esta sociedad y la del Sindicato deben acometer; haciendo lo demás, como queda indicado, los particulares, los cuales tienen la suerte de poder edificar en la tierra y hallar despues su morada en el Cielo.

Para terminar le diré que ha pasado por esta, á manera de ciclón, una comision inspectora de la odiosa matricula industrial.

Se ha marchado satisfecha. La agencia egecutiva aprieta haciendo embargos á los contribuyentes. Esto es una desdicha. Suyo afectísimo.

Corresponsal.

Noticias generales

EL REGLAMENTO para las corridas de toros en esta provincia, dictado por el Excmo. Sr. Gobernador civil, se vende en la administracion de este periódico, á 5 céntimos uno y á 75 céntimos paquete de 25 ejemplares.

AL PÚBLICO

Coches de Blanca á Jumilla y Yecla.

Desde el día 18 del presente mes, saldrá de la Estacion de Blanca el coche para Jumilla, á la llegada del correo ascendente y de Jumilla para Yecla una tartana, en combinacion con la llegada de este, para conducir el correo y los viajeros para dicho punto, quedando suprimido el servicio anunciado, en combinacion con la llegada del tren corto ascendente y correo descendente de Madrid.

Nota.—El despacho de los billetes queda establecido en el despacho situado en los bajos de la Fonda de Patron. 5-2

Los mejores refrescos.

En la acreditada cerviceria de don Francisco Seguí, se sirven helados y gaseados por medio de ácido carbónico líquido puro, refrescos ingleses de las mejores clases que hasta hoy se conocen.

El Dr. Más.

Hoy ha salido para Valencia con su distinguida familia, el afamado doctor Más, que pasará el verano en aquella capital, regresando á Murcia á fines de Agosto próximo.

Viajero.

Nuestro querido amigo D. Atanasio Morlesin, con su distinguida esposa, ha salido de Madrid para Santander y Liérganes.

Nevena.

Mañana tarde á las seis dará principio en la antigua ermita de Santiago Apostol, la novena que anualmente le dedica la familia de D. Francisco Hernandez Pastor, continuando todos los días á la misma hora.

V. O. T.

Los ejercicios serán el domingo 18 del presente.

Por la mañana Misa y Comunión de Regla y por la tarde á las 5.

Aplica estos cultos D. Eduardo Marin Baldo, por su señora esposa doña Jacoba Estengre y Capa.

Mil gracias.

Agradecemos el inmerecido elogio que algunos colegas dedican á los artículos que sobre «La sericicultura en España», viene publicando nuestro Director en el periódico madrileño «El Liberal».

